



Sistema Financiero Nacional se une en la Semana Mundial del Dinero

Ministerio de Energía y Minas declara en Situación de Emergencia al Sistema Nacional



Últimas noticias

Empresarios taiwaneses fortalecen vínculos con productores de café de Guatemala





Autoridades coordinan la aprehensión de retornados con ordenes de captura

Personal del Instituto Guatemalteco de Migración coordinó con los agentes de la Policía Nacional Civil (PNC), la captura de una mujer y dos hombres que fueron retornados de Estados Unidos con ordenes de captura.

La mujer, de 25 años, es originaria de Gualán, Zacapa. La orden de aprehensión fue girada por el Juzgado de Paz de Flores, en Petén, el 23 de agosto de 2022 por el delito casos especiales de estafa.

Uno de los hombres, tiene 24 años y es de Jocotán, Chiquimula. Está señalado por tenencia ilegal de municiones desde el 27 de marzo de 2023 cuando se emitió la orden de aprehensión por el Juzgado de Primera Instancia de Chiquimula.



El segundo hombre es originario de San Pablo, San Marcos, y tiene 27 años. Tiene orden de captura desde el 14 de abril de 2023 por el delito de lavado de dinero y otros activos emitidos por el Juzgado Duodécimo de Primera Instancia Penal de la ciudad de Guatemala. Los tres arribaron al país en un vuelo con retornados en la que se activó el protocolo de atención integral y de seguridad en el Centro de Recepción de Retornados ubicado en la Fuerza Aérea Guatemalteca.



Los agentes de la Policía verificaron la información y realizaron las capturas para ser trasladados a los juzgados respectivos para que solventen su situación penal.

Con respecto a lo que va del 2024, Migración informó que en enero sumaron 25 retornados con orden de captura, 24 provenientes de Estados Unidos y uno vía terrestre de México.

En febrero, hubo 21 retornados con orden de captura, 20 provenientes de Estados Unidos y 1 vía terrestre de México.

Y en lo que va de marzo, suman 15 retornadas capturados, todos provenientes de Estados Unidos.

Es decir, del 1 de enero al 18 de marzo de 2024; 61 retornados fueron aprehendidos por contar con ordenes de captura vigentes por diferentes delitos.

Es importante mencionar, que las aprehensiones se efectúan cuando Migración efectúa los respectivos controles y en los sistemas aparecen las ordenes de captura.

En ese momento, el procedimiento es trasladado a la PNC para realizar las diligencias correspondientes.

TSE debe presentar informe de acciones realizadas en caso Corrupción Semilla



La Fiscalía Especial contra la Impunidad (FECI), del Ministerio Público (MP), remitió al Tribunal Supremo Electoral (TSE), oficio en el cual se adjunta resolución del Juzgado Séptimo de Primera Instancia Penal en donde ordena al TSE que en un plazo no mayor a 48 horas informe al Juez respecto a las medidas o actos administrativos llevados a cabo luego del informe presentado por la FECI.

El caso se encuentra bajo reserva, de conformidad con la Ley contra el Lavado de Dinero u Otros Activos.

Por el Caso Corrupción Semilla ya fueron condenadas tres personas por la vía del procedimiento especial de aceptación de cargos, quienes admitieron su responsabilidad en los hechos imputados por la Fiscalía Especial contra la Impunidad.



Por este caso, existe una suspensión provisional de partido político Movimiento Semilla.

La orden fue girada por el juez, Fredy Orellana y la Corte de Constitucionalidad (CC), ratificó la suspensión de la agrupación política.



Mago de Oz en Guatemala

Acompaña y disfruta de los mejores temas en voz de Mago de Oz, "Luna de Sangre, Molinos de Viento, Fiesta Pagana", entre otros. VIP Q825 y Preferencia Q425

Parque de la Industria, salón 8

10 de mayo de 2024

Entradas en www.todoticket.com



Ministerio de Energía y Minas declara en Situación de Emergencia al Sistema Nacional Interconectado

Mediante el Acuerdo Ministerial 75-2024/SG el Ministerio de Energía y Minas (MEM), declaró en "Situación de Emergencia al Sistema Nacional de Interconectado".

El MEM informó que el Administrador de Mercado Mayorista (AMM), le envió un oficio, donde expone las condiciones climatológicas que se presentan en la región (la ocurrencia del Fenómeno del Niño, que inciden en la baja de la disponibilidad de generación hidroeléctrica), el crecimiento atípico de la demanda de electricidad y condiciones especiales del comercio internacional que han afectado la logística de suministro de combustibles para la producción de electricidad. Además la AMM recomendó declarar esta situación de emergencia.

La alerta cobró vigencia este día y concluirá el 31 de mayo de 2024, pero podría prorrogarse y faculta al AMM "para tomar las medidas necesarias y excepcionales que le permitan cumplir su mandato de garantizar seguridad y abastecimiento de energía eléctrica, aplicando el criterio de despacho económico y mínimo costo para el conjunto de operaciones de mercado mayorista".

En este sentido, se le consultó al ministro del MEM, Víctor Hugo Ventura se refirió **al impacto económico para la población guatemalteca:**

"el impacto económico, yo pensaría que va a ser muy pequeño, va a ser muy pequeño. Lamentablemente, al tener un mayor despacho y uso de combustibles en el siguiente período se verá reflejado en un leve incremento de la tarifa eléctrica, eso esta a cargo de la Comisión Nacional de Electricidad. Otro impacto económico que esperamos que no haya, si hay un incremento de la demanda, quiere decir que la economía está funcionando bien. Si la electricidad está aumentando su consumo, quiere decir que los guatemaltecos, las industrias lo están utilizando; más allá de lo que teníamos contemplado en las proyecciones".



Con relación a las acciones a mediano y largo plazo por la crisis energética, el ministro de MEM indicó:

"Ese es un tema muy técnico, pero debo decirles que se aprobó lo que le llaman un mecanismo para convocar a la "reserva fría", recién se aprobó ese nuevo mecanismo que de acuerdo con la reglamentación estará plenamente vigente el año entrante y eso pues permitirá que ya sin necesidad de declarar crisis de emergencia, poder tener esa flexibilidad en el despacho económico y programar compras de combustible adicionales cuando así se requieran. Por otro lado, las previsiones son las que se venían implementando, creo yo que tendremos que acelerar más el tema de las próximas licitaciones de compra de energía para el sistema interconectado nacional, para poder tener un equipamiento en tiempo para mediano y largo plazo. Algunas otras medidas, también tratar con los vecinos, tratar de ver si hay posibles de suministros de energía eléctrica, pensamos que solamente México podría darnos un suministro adicional y estamos en eso".

El impacto del precio de la electricidad es inmediato, en el mecanismo spots, todos los que compran energía en ese mecanismo ya tienen un incremento en sus compras, según los informes del mercado mayorista, indicó el ministro del MEM.

Con relación, a las tarifas reguladas, que se estima afectan entre el 60 y 70% de la demanda, hay un ajuste periódico que la Comisión Nacional de Energía Eléctrica haría debido al sobre costo de la producción termoeléctrica, que se habrá hecho en los dos primeros trimestres de 2024 y aunque sea pequeño habrá un incremento, de los consumidores de menos ingresos, es decir los más pobres.

El racionamiento, si en caso hubiera se tratará de interrumpir a usuarios que no tengan demanda contratada; "pero piensan que eso no se va a dar", afirmó el ministro de MEM.



En un comunicado de prensa, el MEM afirmó:

"Es necesario destacar que el Instituto Nacional de Electrificación (INDE) hace un manejo cuidadoso del embalse de Chixoy para contar con el recurso de agua para despachar, garantizando que el riesgo esté controlado."



Se realizó con éxito la primera edición del Flavour Fest en Guatemala

El Flavour Fest, organizado por la empresa irlandesa Kerry, concluyó con una ardua jornada de actividades enfocadas para mostrar lo más innovador en la industria de bebidas, a través del networking, exhibiciones, degustaciones, talleres y prácticas compartidas entre los asistentes. La Casa del Té del Zoológico La Aurora fue el punto de reunión, en donde más de 150 invitados tuvieron oportunidad de disfrutar de la experiencia sensorial y creativa de los productos y combinaciones presentadas.



“Este primer Flavour Fest fue todo un éxito gracias a todos los participantes e invitados que hicieron de este evento algo único y que nos permitió reunir e interactuar con representantes de diferentes sectores de la industria de alimentos y bebidas”, comentó Samantha Morales, Marketing Coordinator- Food Service CA, Andean Region. “Es importante promover estas sinergias para continuar capacitando y aprendiendo de las últimas tendencias y tecnología en procesos, formulaciones, productos y sabores innovadores, que respondan a las demandas de los consumidores y que ofrezcan soluciones de nutrición sostenible, un objetivo que debe mantenerse durante toda la cadena, desde el productor hasta el restaurante”, agregó Roberto

Gutiérrez, Marketing Manager México, Centroamérica, Caribe y Región Andina.

Un Festival lleno de sabor y compromiso

Durante el Flavour Fest, los asistentes escucharon disfrutaron y aprendieron de diversas conferencias, como el viaje sensorial a través de la mixología, esencia y sabores de Guatemala, que brindó Mario Alarcón. Además, tuvieron la oportunidad de observar clases en vivo como la innovación en bebidas con té o cómo amplificar un negocio de Café Bar, entre otras opciones.

También se llevó a cabo el concurso Flavour Genius Lab y el evento concluyó con un espectacular show.

El Flavour Fest contó con el apoyo de la Fundación Margarita Tejada, quienes fueron parte de los anfitriones en las diferentes actividades. Asimismo, los representantes de la institución recibieron un donativo de parte de Kerry para que puedan continuar con la noble labor que realizan en beneficio de los guatemaltecos, generando oportunidades de desarrollo con inclusión a personas con Síndrome de Down.

Para más información y estar pendientes sobre los siguientes eventos, pueden visitar: kerrylatamfoodservice.com y seguirnos en [@kerryology_cam](https://www.instagram.com/kerryology_cam)



@gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

MAGA impulsará innovación digital en la agricultura familiar



La agricultura familiar es una de las prioridades del Plan de Gobierno y por ello, se implementarán medidas enfocadas a innovaciones digitales para mejorar la producción y la productividad, informó Maynor Estrada, ministro de Agricultura, Ganadería y Alimentación, en su participación virtual en la 38 Conferencia Regional de la FAO para América Latina y el Caribe, que tiene lugar en Guyana.

Una de estas medidas, explicó el titular de la cartera agrícola, es la implementación del Registro Único de Agricultores que será posible gracias al apoyo de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO por sus siglas en inglés).

Este se realizará por medio de un sistema informático y una aplicación web que permitirá levantar información relevante para focalizar de mejor manera la atención de la agricultura familiar.

La Conferencia Regional tiene como tema principal la Innovación Digital en la agricultura familiar, y por ello es que ministros de agricultura de los estados miembros de la región, compartieron las acciones relativas al intercambio de conocimiento y aprendizaje en innovaciones digitales enfocadas en la agricultura familiar.

Por Guatemala, participó el ministro Estrada, quien expuso los esfuerzos que desde el ministerio se realizan para mejorar la producción y la productividad de los productores agrícolas guatemaltecos.



La Conferencia Regional de la FAO es un foro oficial en el que los Estados Miembros de la región se reúnen para debatir los desafíos y las cuestiones prioritarias relacionadas con la alimentación y la agricultura a fin de promover la coherencia regional en cuestiones de política mundial.



Empresarios taiwaneses fortalecen vínculos con productores de café de Guatemala

En la semana del 18 al 22 de marzo, Anacafé recibirá la visita de una Misión Comercial de empresarios taiwaneses interesados en hacer negocios con productores de café en Guatemala.

Esta visita comercial, que lleva más de 10 años realizándose, cuenta en esta oportunidad con una delegación de 12 compradores, representantes de 9 diferentes empresas taiwanesas importadores de café. En ediciones anteriores, esta actividad ha logrado generar casi \$3,000,000 en ventas de café para los productores café de Guatemala.

El evento es coordinado por el departamento de mercadeo de Anacafé con el apoyo del Ministerio de Relaciones Exteriores, a través de la Embajada de Guatemala en la República de China (Taiwán), la Embajada de la República de China (Taiwán) en Guatemala y la Oficina Comercial Taiwanesa para Centroamérica - CATO.



La misión comercial está integrada por importadores de café, tostadores, comercializadores de café oro y tostado y propietarios de tiendas de café de especialidad de la República de China (Taiwán). Los empresarios participarán en diversas actividades organizadas por Anacafé para proyectar y promover el café de Guatemala en el mercado taiwanés.

Como parte de la visita se organizaron sesiones de catación y ruedas de negocios en las que los empresarios taiwaneses se reunirán con productores de café guatemalteco. Para poder participar en esta actividad, Anacafé realizó una convocatoria abierta a los productores, quienes enviaron muestras de su café. Adicional, estarán visitando unidades productivas y cooperativas en Atilán y Antigua Guatemala.

En la ceremonia de bienvenida a la Misión Comercial participaron José Tulio González, presidente de Anacafé; Miguel Li-jey Tsao, Embajador de la República de China (Taiwán) ante Guatemala; Embajadora Ana Isabel Carrillo Fabián, Directora General de Relaciones Internacionales Multilaterales y Económicas del Ministerio de Relaciones Exteriores, Violeta Hsu, Directora Ejecutiva de la Oficina Comercial para Centro América (CATO) y Ana Lucrecia Glaesel, Coordinadora de Mercadeo y Comunicación de Anacafé.

Del comercio de café guatemalteco en la República de China (Taiwán): en el año cafetalero 2022-2023 (del 1 de octubre 2022 al 30 de septiembre 2023) se exportaron 3.9 millones de quintales de café oro equivalentes a US\$ 944,376,660. El mercado asiático continúa incrementando su interés en el café de Guatemala, ya que adquirió el 22% del total de la cosecha. Las exportaciones de café hacia la República de China (Taiwán) equivalen al 2% de este total, lo que representa un mercado que en los últimos años ha mostrado un comportamiento estable y tiene un potencial de crecimiento.



Sistema Financiero Nacional se une en la Semana Mundial del Dinero



En un emotivo evento protocolario en el que participaron estudiantes de la Escuela Oficial Urbana Mixta 136 del Mercado Sur II y del Instituto de Educación Básica por Cooperativa de San Pedro Ayampuc, que además de ser parte de la inauguración conocieron importante información acerca de la cultura financiera.

El Presidente del Banco de Guatemala (BANGUAT), Álvaro González Ricci, junto con la Ministra de Educación, Anabella Giracca, inauguraron la Semana Mundial del Dinero a realizarse del 18 al 22 de marzo, semana durante la cual se realizarán diversas actividades educativas dirigidas a estudiantes de centros educativos, con el apoyo de entidades gubernamentales y del sistema financiero nacional.

González Ricci, expresó la importancia de la educación financiera para la toma de decisiones; por lo que este evento permite impulsar una campaña de educación económica y financiera para los estudiantes.

La campaña Global Money Week o Semana Mundial del Dinero, tiene por objetivo destacar la importancia de garantizar que todos los niños y jóvenes tengan acceso a una educación financiera de calidad que les ayude, en un futuro, a tomar decisiones económicas acertadas.

Este año, bajo el lema *“Protege tu dinero, asegura tu futuro”*, Guatemala se une a los más de 176 países participantes con diversas actividades educativas y recreativas para estudiantes, entre las que destacan funciones de teatro y títeres, stands informativos y la visita al Museo Numismático de Guatemala para conocer más sobre la historia de nuestra moneda.

En el acto también estuvieron presentes autoridades de la Superintendencia de Bancos, Secretaría Contra la Violencia Sexual Explotación y Trata de Personas (SVET) y la Asociación Bancaria de Guatemala (ABG); así como, representantes de Banco de América Central (BAC), Banco de Desarrollo Rural (Banrural), Banco Azteca, Crédito Hipotecario Nacional (CHN), Banco GyT Continental, Banco Industrial y Banco de los Trabajadores (Bantrab).

González Ricci destacó la importancia de impulsar acciones que contribuyan a la educación financiera de niños, adolescentes y jóvenes, para la formación de ciudadanos responsables y empoderados en temas financieros y económicos.

Por otro lado, Giracca dijo que el Ministerio de Educación está comprometido con la mejora de la calidad educativa, y apoya estas iniciativas que fortalecen los aprendizajes y proyectos de los estudiantes.

El Banco de Guatemala reitera su compromiso de seguir promoviendo la inclusión financiera de todos los guatemaltecos, contribuyendo a preservar el valor de nuestro país.

